

Presentación

Donación
Silvencia Peña

Uno de los temas que últimamente ha sido objeto de una reflexión profunda por parte de la comunidad de historiadores y antropólogos es el que se refiere al patrimonio nacional. El 28 de abril de 1998 el senador Mauricio Fernández Garza presentó ante la Cámara de Senadores una propuesta que pretende reformar la Fracción XXV del Artículo 73 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. Desde entonces tanto la Ley vigente —que data de 1972— como la Iniciativa del senador Fernández Garza han sido motivo de debates y discusiones en los que la Escuela Nacional de Antropología e Historia ha jugado un papel de primer orden.

Perfiles recoge en esta ocasión el punto de vista de destacados investigadores que han dirigido nuestra Escuela. El resultado es muy significativo. Por un lado aporta argumentos y posturas diversas que enriquecen el debate en la medida en que provienen de especialistas que han lidiado con la materia en las últimas décadas. Por otro lado permite analizar de qué manera diferentes generaciones de antropólogos se han acercado al problema. Si —como señalaba Edmundo O’Gorman— el presente constituye el horizonte desde el cual se piensan y plantean los problemas, estamos entonces frente a un debate inacabable en el que las nuevas generaciones tendrán mucho que decir.

Las colaboraciones de los doctores Mercedes Olivera y Manuel Gándara fueron presentadas por escrito a la mesa de redacción de *Cuicuilco*. Las opiniones del Dr. Gilberto López y Rivas y del Antrop. Soc. Alejandro Pinet fueron recogidas en las entrevistas que les hizo Belem Claro, quien se ocupó también de su edición y transcripción. Vaya pues esta instantánea de *Perfiles*, que intenta aportar reflexiones sólidas que puedan ser utilizadas de manera responsable en el próximo milenio, que ya está a la vuelta de la esquina.

Alberto del Castillo